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41. Jahreshauptversammlung 
 
 
Protokoll der 41. Jahreshauptversammlung 29. November 2018 in der Schleppe 
Eventhalle (Beginn: 18.30 Uhr) 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Begrüßung aller Anwesenden und Kurt Steiner durch G. Rabensteiner!  
 
Laut § 12 Absatz 5 unserer Satzung ist die Jahreshauptversammlung ohne Rücksicht auf 
die Anzahl der erschienen ordentlichen Mitglieder beschlussfähig. Die 
Jahreshauptversammlung wurde aufgrund dessen ohne Wartezeit fortgesetzt. 

 
Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder Michael Mettenheimer, Kurt Schnögl sen.  
 
 
Anwesend sind 100 stimmberechtigte Mitglieder. 
 

 
2. Genehmigung des Protokolls der 40. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

(abrufbar unter www.ksvl.at) 

 
Genehmigung des Protokolls der 40. ordentlichen Jahreshauptversammlung vom 
23.11.2017 (abrufbar im Mitgliederbereich der Homepage unter www.ksvl.at). 

  
Das Protokoll der 40. Jahreshauptversammlung wurde einstimmig angenommen.  
 
 
3. Bericht des Obmannes über das abgelaufene Vereinsjahr 2018 (G. Rabensteiner) 

 
Im Jahr 2018 wurden neun Vorstandssitzungen abgehalten, in denen unter anderem elf 
Neumitglieder aufgenommen wurden. Dies entspricht in etwa 5 % der 
Gesamtmitgliederzahl. Auch im Vorjahr war das Verhältnis ähnlich hoch. Derzeit beträgt 
die Mitgliederzahl 277 (243 ordentliche Mitglieder, der Rest setzt sich aus 
außerordentlichen und Jugendmitgliedern zusammen).  
 
Die Warteliste umfasst aktuell 42 Anwärter, die in den Verein aufgenommen werden 
wollen. Auf der vereinsinternen Liegeplatztauschliste sind derzeit neun Interessenten 
vermerkt, die dem Vorstand ihren Platzwechsel-Wunsch bekannt gegeben haben. Das 
Interesse an einer Mitgliedschaft im KSVL ist nach wie vor sehr groß. G. Rabensteiner 
bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die Zusammenarbeit und ihren Einsatz. 
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Hauptereignisse des Jahres 2018: 
 

• Bojensanierung: In den ersten beiden Reihen des Bojenfeldes wurden neue 
Betonblöcke versenkt (jeweils 800 kg schwer), bei schweren Booten wurden sogar 
jeweils zwei Betonblöcke verwendet (1.600 kg). Die Ausgaben für dieses 
Bauvorhaben beliefen sich auf € 32.000,00. Die Ausschreibung erfolgte Im Jänner 
2018 – Bestbieter war die Firma „Männer unter Wasser“ vom Attersee. Es ist 
zukünftig im zwei Jahres Rhythmus eine Wartung vorgesehen. Die Haftung liegt 
bei der Firma „Männer unter Wasser“. Besonderen Dank an J. Schober und I. 
Hunger für die Betreuung der Baumaßnahmen.  

 
• Erneuerung Tor bei der Slipanlage: Mit dem neuen Tor wurde eine größere 

Barriere gegenüber Vereinsfremden geschaffen, die sich in den letzten Jahren 
immer wieder Zugang zum Vereinsgelände verschafft haben. Im Frühling 2019 
muss das Fundament noch nachgebessert werden. Die Baumaßnahme hat ca. 
€ 8.000,00 gekostet. Bestbieter war die Firma Libero Torbau.  
 
 

Die Vereinsfinanzen sind in Ordnung. Es wird keine Erhöhung des Mitgliedsbeitrags 
geben (derzeit € 150,00). 2019 sind keine wesentlichen Erhöhungen unserer 
Durchlaufposten zu erwarten. Die Vorschreibungen werden, wie üblich, im Jänner 2019 
versendet.  
 
Für die Montage und Demontage der Enteisungsanlage bedankt sich G. Rabensteiner bei 
Andreas Pressl und Andi Ratschnig. Vielen Dank auch an Gerhard Cerne für die bisherige 
Betreuung des Grünstreifens. Ebenso herzlichen Dank an alle Kranführer für ihren 
unermüdlichen Einsatz.  

 
Bei einem Kranvorgang im Jahr 2018 gab es einen Schadensfall, den die Versicherung 
übernommen hat. Daraus folgte ein Versicherungswechsel (neu: Wiener Städtische). 
Selbstbehalt beträgt 10 % des Schadensfalls.  

 
 

4. Bericht der Kassierin (G. Rust) 
 
G. Rust berichtete, dass sich während der Saison 2018 vieles ereignete, das natürlich auch 
einiges gekostet hat. Glücklicherweise haben sich die vielen Mühen unseres Vorstandes 
und freiwilligen Helfern gelohnt und wir hatten ein tolles Feedback für unsere 40 Jahrfeier, 
die Jugendwoche, die Sanierung unseres Bojenfeldes, unsere neue Toranlage bei der 
Slipstelle und unsere perfekt organisierten Regatten erhalten. 
 
Wir haben heuer viel gemeinsam gefeiert, gelacht, genossen und das noch weitaus 
Positivere daran ist, dass wir uns das alles als Verein leisten können. Im Jahr 2019 wird 
der Mitgliedsbeitrag nicht erhöht.   
 
Unterstützung für unsere finanzielle Gebarung erhielten wir von folgenden Förderstellen: 

• der ASVÖ unterstützte uns mit € 5.360,00 
• die Landeshauptstadt Klagenfurt mit € 8.300,00 
• das Land Kärnten mit € 5.000,00  

somit in Summe € 18.660,00. Vielen herzlichen Dank dafür.  
 
Von den Mitgliedern erhielt der Verein über € 2.150,00 an Spenden.  
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Die Sanierung des Bojenfeldes kostete € 32.000,00 und unsere Toranlage € 8.000.- 
Unser Bankguthaben beläuft sich per Ende Oktober 2018 auf € 300.569,64 und setzt 
sich wie folgt zusammen: 

• Kärntner Sparkasse Girokonto € 54.391,99 
• Kärntner Sparkasse Sparkonto € 97.642,25  
• Raiffeisenlandesbank Sparkonto € 148.535,40 

 
Das bedeutet, dass trotz der notwendig gewordenen Investitionen und unserer Festivitäten 
unsere Rücklagen gegenüber dem Vorjahr in etwa gleichgeblieben ist.   

 
 

5. Bericht der Rechnungskontrolle (P. Mori) 
 

Am 20.11.2018 kam es durch Manfred Tassotti, Peter Mori und Daniel Kirchmaier zur 
Rechnungsprüfung. P. Mori berichtete, dass der Jahresabschluss 2017/2018 überprüft und 
von allen Anwesenden für richtig empfunden wurde. Offene Fragen konnten umgehend 
geklärt werden. Herzlichen Dank für die umfangreichen Arbeiten an G. Rust und M. Kunz.  

 
 

6. Entlastung der Kassierin 

 
P. Mori stellt den Antrag auf Entlassung unserer Kassierin G. Rust.  
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen – G. Rust wird somit entlastet.  

 
 

7. Berichte der Referenten 

  
Jugend (M. Münch u. G. Münch) 

M. Münch bedankt sich bei allen Helfern und Spendern, die die Jugendsegelwoche 
ermöglicht haben. Vom Kärntner Yacht Club wurde ein 420er Jugendboot angeschafft, das 
zukünftig für den KSVL-Nachwuchs zur Verfügung steht. Vielen Dank auch an Mario 
Donner für die Spende des Segelsatzes. Die Jugendsegelwoche wurden von Kindern im 
Alter zwischen 5 und 16 Jahre besucht. M. Münch wünscht sich, dass die Jugendboote 
auch unterjährig öfter von unserer Jugend genutzt werden (unter Aufsicht von 
Erwachsenen).   

  
 
Regattareferenten (S. Grasser und H. Kügerl): 

S. Grasser: Herzlichen Dank vom Regattareferat für die rege Teilnahme. Bei den fünf 
durchgeführten Regatten gab es eine Gesamtbeteiligung von 136 Segelbooten. Im Vorjahr 
war die Teilnahme etwas höher. Beim Ansegeln hatten aufgrund des plötzlich 
aufkommenden Sturms 15 Boote Probleme.  
 
Im Jahr 2018 wurden rund € 5.500,00 für Regatten aufgewendet. Die Einnahmen betrugen 
zirka € 4.000,00. Vielen Dank an alle Helfer, die die Regattaorganisation unterstützt und 
eine Regattadurchführung ermöglicht haben. Die Regattatermine für 2019 sind bereits 
online auf unserer Homepage abrufbar. Es wird wieder fünf Regatten geben. 
Höchstwahrscheinlich wird der KSVL auch das Ansegeln organisieren (statt dem MCK).  
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Hafenmeister (J. Schober) 

Die Bojenketten und Grundgeschirre wurden im Jahr 2018 erneuert. Seit letztem Jahr gibt 
es auch Verheftungsvorschriften für Bojenlieger. Am A-Steg ist ein Hilfssteg gebrochen – 
dieser wird entfernt und nicht mehr ersetzt.  
 
Für die Enteisungsanlage werden dringend freiwillige Helfer gesucht. Auch für die 
Betreuung des Grünstreifens werden Freiwillige gesucht. Meldungen sind jederzeit 
unter office@ksvl.at möglich.  

 
  

8. Entlastung des Vorstandes 

 
Nachdem die Referenten ihre Berichte vorgetragen haben, ersucht G. Rabensteiner die 
Hauptversammlung um Entlastung des Vorstandes und der Rechnungskontrolle.  
 
Der Antrag zur Entlastung des Vorstandes und der Rechnungskontrolle wird 
einstimmig angenommen.  

 
 

9. Verlesung der eingelangten Anträge, Diskussion und Abstimmung  

 
1. Antrag:  

Aufnahmegebühr für neue Vereinsmitglieder erhöhen, da das Interesse an einer KSVL-
Mitgliedschaft ungebrochen und die Aufnahmegebühr seit zehn Jahren unverändert ist. 
Der Antrag des Vorstands lautet: Aufnahmegebühr für alle Neumitglieder auf € 3.000,00 
(einmalig) zu erhöhen und zu vereinheitlichen.  
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
 
2. Antrag:  

Die Sitzungsgebühr für Vorstandssitzung von derzeit € 10,00 auf € 30,00 pro Sitzung 
erhöhen.  
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
 
 
10. Allfälliges 

 
Regattaleistungen 2018 von Vereinsmitgliedern:  

• Erwin Linek hat an 48 Regatten teilgenommen.  
• Teilnahme Barcolana durch Gernot und Elisabeth Wieser  
• Surprise: Starter an der Österreichischen Meisterschaft und am Europacup durch 

Peter Mori und Michaela Kunz. Als Vorschoter waren darüber hinaus einige KSVL-
Mitglieder beteiligt.  

• Rosa Donner mit fantastischen Resultaten: Österreichische U19 Meisterin, 
Internationale Beteiligung u.a. bei der EM. Herzliche Gratulation für die tollen 
Leistungen und alles Gute für 2019.  
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Siegerehrung KSVL-Cup: 

Bei der Auswertung wurden die einzelnen Klassen unter Berücksichtigung einer 
Gewichtung herangezogen. 
 
 Gesamtwertung KSVL-CUP 

1. Gerd Schober 
2. Kathi Puschl 
3. Gerhard Mori 
4. – 
5. Markus Münch / Günther Münch 

  
  Gruppen-Gruppensieger KSVL-CUP 

Racer 
1. Gerd Schober 
2. Kathi Puschl 
3. Gerhard Mori 
 
Racer-Cruiser 
1. Gerhard Mori 
2. Günther Münch 
3. Stefan Klemen 
 
Cruiser 
1. Hellmut Maggauer 
2. Harald Halbrainer 
3. Peter Kellermann 

   
 Sonstiges:  

S. Grasser bedankt sich bei Tanja Güttersberger und Georg Hummitzsch, die zukünftig 
das Regattareferat als Stellvertreter unterstützen werden. Darüber hinaus werden immer 
noch aktiv Wettfahrtleiter und Motorbootfahrer gesucht, die nicht bereits Kranführer 
sind. Meldungen sind jederzeit unter office@ksvl.at möglich.  
 
Erwin Linek weist darauf hin, dass die Dickschiffregatta eine hervorragende Möglichkeit 
bietet, in das Regattaleben einzusteigen. Der jeweilige Startzeitpunkt hängt von der 
Yardstickzahl ab. Die Zieleinlaufposition entspricht dadurch gleich der Platzierung bei der 
Regatta.  
 
Abschließend wünscht G. Rabensteiner allen Anwesenden ein schönes Weihnachtsfest.  
 

 
Die Jahreshauptversammlung wird geschlossen um 19:45 Uhr 
Protokollführerin: Michaela Kunz 
 
f.d.R.d.P. 

 
 
 
………………………………     ………………….   
 Gerhard Rabensteiner    Michaela Kunz   
    Obmann                         Schriftführerinnen   


